

D'avoir mis, sans pudeur, sa signature au bas d'un air dont elle n'avait pas...
Chanté qu'elle, l'aveugle, après l'avoir chanté, avait sur cet air-là droit de propriété.
De gros mots s'échangeaient, même, dans la baigne,
Quelqu'un qui n'a jamais menti
Prétend que le mot de canaille
De leurs anches était sorti.
Pour des Flûtes, c'est fort, il faut que j'en connaisse...
Le terme si grossier, qu'à peine
On pourra le passer à Cornet-&Piston
Un tribunal musical s'assembla.
Il était composé de trois Ophicléides,
Deux juges et le président.
Appartenant au régiment des guides.
Un basson austère et prudent,
Venu de l'Opéra-Comique.
Devait remplir la fonction publique
Du procureur impérial

— On n'était pas encore en République. —
Un Coup du Théâtre-Lyrique
Etait bousculé du tribunal.
Quant aux deux vocaux de Lintot et Fauvette,
C'était pour l'une une Plageot.
Et pour l'autre une Clémence.

Le choix n'était pas trop mal fait.
Le débat commença. De monsieur et de ruse.
On sait que tout avocat use :
On mentit sur russa, comme s'il faisait Grecen
Qui prétend que l'on doit séduire
Et non pas déclarer les juges par son dire,

Maxime que, jamais, n'eût émis Caton ;
Mais l'autre est sans morale, un médiocre sire.

Enfin, le tribunal était embarrassé ;
Et l'on allait tirer la chose à croix ou pile,

Quand un Serpent — ce n'est pas un reptile
Dont il s'agit — un Serpent tout cassé,

Ancien chante de Notre-Dame,

S'approche lamentement de la barre, et réclame

La parole : il l'obtient aussitôt, et voici

Ce qu'il dit : « Peut de gars me connaissent ici,

Car depuis le Trombone et les Ophicléides

Les pauvres vieux serpents sont mis aux invasions. »

Chaque chose a son temps, et sa gloire et son prix

Mais, sans orgueil d'orgueil, il faut que je le dise

Quand on a, comme moi, trente ans, été d'Eglise,

Dans la maison de Dieu si l'on n'a rien appris,

Autant aurait valu fréquenter la Courtille

À Jésus, et, de nos jours, la Chausse et Mabille

Lieux de perdition, par l'enterrement établis.

Orches au ciel, il fut au, dans ma jeunesse,

Tirer profit des leçons de sa vie.

Que l'on regarde à la sainte-Huie :

Et puis... — Serpent, c'est trop de verbiage

Qui dit le président : par respect pour votre âge

On vous écoute, mais si vous parlez peu,

— Eh bien, dit le Serpent, mettez fin à vos joutes.

L'air n'appartient pas à ces Flûtes.

Le Tambour pourrait s'écarter l'auteur :

— Mais il est garçon. Le vrai compositeur,

— C'est Gounod, ce qui n'ignore :

— Mais ce pourraient être plusieurs autres :

— Peut-être que je devrai réclamer l'honneur.

— Ainsi n'a à nous, hommes et choses

Sont des esprits et non des causes.

— Les autres, les chanteurs, les Flûtes et les airs,

— Entre les mains de Dieu, ces merveilleux artistes

— Sont grands compositeurs et grand instrumentiste

— Ne sont tous que instruments divers, »

Des applaudissements, dont on n'a pas mémoire,

Eloigné de toute partie,

— On dit même — faut-il le croire ?

Que le Cornet-&piston y prit part

Bruit d'un pieux, était-ce un pur caprice ?...

— Quel qu'il soit, je me souviens

Que, le soir de ce jour, il faisait son service

Généralement aux Ecoles-Parisiennes.

J.-B. DUROUSET.

BIBLIOGRAPHIE.

L'IMMACULÉE - CONCEPTION DE MARIE
Définitive dogme de la Foi le 8 décembre 1854.

Chose bien rare dans ce siècle de scepticisme, il vient de se rencontrer un homme, qui n'a pas hésité à entreprendre avec ses seules ressources, la publication la plus belle et peut-être la plus gigantesque de notre époque; animé d'ancien vif, éprix d'un amour ardent et sincère pour la sainte Vierge, il a voulu, ainsi qu'il nous le disait à Paris il y a quelques jours, avec une naïveté charmante, faire à la mère de Dieu une petite coquetterie. Sans avoir jamais écrit un livre, il a résolu d'en publier un en l'honneur de Marie, comptant sur son aide pour le mener à bonne fin. Sa fortune, il la met tout entière dans cette entreprise, sans s'inquiéter du succès au point de vue pécuniaire; il en fait de bon cœur le sacrifice : ce qu'il désire, c'est d'élever un monument impérissable, qui puisse montrer à toutes nations, que le culte de la Vierge est au contraire cette France si décriée et que le plus beau livre fait pour sa gloire est sorti de ses mains. — Ensuite, par Pie IX, qui a formé un approuvé son idée et a désigné même prendre, pour publication sous sa protection apostolique, M. Ch. Moulin, s'est mis à l'œuvre de suite et sans retard; il a confié une partie de son travail à un grand nombre d'artistes des plus connus et des écrivains des plus célèbres; profondément éduit lui-même; le lecteur, à chaque instant, trouve dans l'ouvrage des preuves de son savoir.

Voici en deux mots le plan de l'Immaculée-Conception, qui se composera de quatre grands volumes in-folio : 1^e Préliminaire et introduction; 2^e Dogme et Histoire; 3^e Linguistique; 4^e Art de Liturgie.

C'est-à-dire, qu'on présentera successivement, après les préliminaires et l'introduction le dogme de l'Immaculée Conception : dans l'histoire qui raconte le fait de la définition, confirmée par le ciel même : dans la linguistique, qui répète en chaque langue, avec les caractères spéciaux, l'immortel décret de Pie IX; dans l'art qui représente aux yeux des formes extérieures l'objet de la croyance; dans la Liturgie sainte enfin, qui parle la vraie langue de l'ordre solennelle de l'Église à Marie, conçue sans peche.

Pour l'illustration, il a été puissamment dans la bibliothèque vaticane, et les chromolithographies exécutées par des artistes distingués, ne laissent rien à désirer sous le rapport de la perfection.

Comme Sa Sainteté en témoigna le désir, les noms de tous les collaborateurs ainsi que de chacun des souscripteurs, seront inscrits sur des feuilles à part, avec des entourages chromo-lithographiques et formant un volume spéciel qui sera remis à Pie IX, selon sa demande. Il veut, a-t-il dit, les déposer avec l'œuvre elle-même aux pieds de Marie, près de la collection du Vatican, dans la salle consacrée par lui à éterniser le souvenir du grand événement du dogme de l'Immaculée Conception.

La publication de cet ouvrage sera faite rapidement, Pie IX désirant la voir terminée avant de mourir.

Plus de la moitié des planches sont déjà prêtes, et sur les quinzièmes livrées à paraître, la 3^e a été mise en vente pour la clôture du mois de Mars; elles continueront de paraître successivement à chaque fête de la Vierge et la quinzaine, au plus tard, pour le jour de l'Assomption 1877. Peut-être même pourront-on devancer cette époque.

M. A. SOUCON, 2, rue du Boulois à Paris, s'étant entendu avec M. Ch. MOULIN pour la vente de l'Immaculée Conception, et désirant

contribuer autant qu'il lui sera possible à la vulgarisation d'une œuvre parfaite en facilitant l'acquisition par les modes de paiement qu'il acceptera.

Toute demande de renseignements ou d'abonnement peut être adressée à la librairie du Journal de Roubaix.

NOUVELLES DU MATIN

La Voix annonce l'arrivée à Saint-Pétersbourg de deux délégués bulgares. MM. Zankoff et Balabonoff, qui ont reçu la mission d'exposer aux gouvernements européens la situation de leur pays et qui se sont déjà rendus dans ce but à Londres, où la population leur a fait un accueil très sympathique.

Le Messager officiel russe publie des adresses de dévouement envoyées à l'empereur Alexandre par le clergé catholique romain du diocèse de Vilna, par la noblesse du gouvernement de Vilna et par la noblesse du gouvernement de Kovno.

(Agence Havas).

Berlin, 18 décembre.

Le projet de compromis élaboré d'accord avec le gouvernement par les députés Miquel, Lasker, et Bennigsen pour la troisième lecture du projet de loi judiciaire, a été signé par 150 libéraux-nationaux et conservateurs libéraux et présenté au Parlement allemand sous forme de projet de loi.

La date de la mise en vigueur de la nouvelle loi est fixée au 1^{er} octobre 1879, au plus tard.

Rome, 18 décembre.

Dans le consistoire qui a eu lieu ce matin, le Pape a abord procédé à la fermeture de la bouche du cardinal Simeoni.

Il a nommé ensuite l'abbé Rosset évêque de Saint-Jean-de-Maurienne, Delanoë, évêque d'Arles, Soulé évêque de St-Denis, dans l'île Bourbon; Rodriguez, évêque de Carthagène; Espinosa, évêque de Victoria, en Espagne; Benavides, évêque de Goyas; Ayedez évêque de Saint-Sauveur-de-Baïe, au Brésil.

Le Pape a nommé en outre deux évêques en Italie et cinq *in partibus infidelium*, parmi lesquels l'abbé Osof, des missions étrangères, à l'église d'Arsinoe. Le Pape a procédé ensuite à l'ouverture de la bouche de Mgr Simoën, qui a reçu

Cette chose à son temps, et sa gloire et son prix

— Mais, sans orgueil d'orgueil, il faut que je le dise

— Quant ou, comme moi, trente ans, été d'Eglise,

Dans la maison de Dieu si l'on n'a rien appris,

Autant aurait valu fréquenter la Courtille

à Jésus, et, de nos jours, la Chausse et Mabille

Lieux de perdition, par l'enterrement établis.

Orches au ciel, il fut au, dans ma jeunesse,

Tirer profit des leçons de sa vie.

Que l'on regarde à la sainte-Huie :

Et puis... — Serpent, c'est trop de verbiage

Qui dit le président : par respect pour votre âge

On vous écoute, mais si vous parlez peu,

— Eh bien, dit le Serpent, mettez fin à vos joutes.

L'air n'appartient pas à ces Flûtes.

Le Tambour pourrait s'écarter l'auteur :

— Mais il est garçon. Le vrai compositeur,

— C'est Gounod, ce qui n'ignore :

— Mais ce pourraient être plusieurs autres :

— Peut-être que je devrai réclamer l'honneur.

— Ainsi n'a à nous, hommes et choses

Sont des esprits et non des causes.

— Les autres, les chanteurs, les Flûtes et les airs,

— Entre les mains de Dieu, ces merveilleux artistes

— Sont grands compositeurs et grand instrumentiste

— Ne sont tous que instruments divers, »

Des applaudissements, dont on n'a pas mémoire,

Eloigné de toute partie,

— On dit même — faut-il le croire ?

Que le Cornet-&piston y prit part

Bruit d'un pieux, était-ce un pur caprice ?...

— Quel qu'il soit, je me souviens

Que, le soir de ce jour, il faisait son service

Généralement aux Ecoles-Parisiennes.

J.-B. DUROUSET.

Petite Bourse du soir :
3/0/0, 70.15 20.17.
Emprunt, 104.61 1/4 67.65.
Turc, 10.92 1/2.
Egyptienne, 248.75 247.50.

DEPÈCHE STELÉGRAPHIQUES

Constantinople, 18 décembre.
La conférence préliminaire poursuit ses travaux dans de bonnes conditions. MM. de Chaudron et de Bourgoin en audience privée.

Pesth, 18 décembre.

On mande de Constantinople que le général Klapka, après avoir eu trois conférences consécutives avec le sultan, se prépare à aller voir sa famille à Nice où il séjournerait plusieurs semaines.

On attend à des débats sérieux et à un vote important à ce sujet.

Cork, 18 décembre.
L'évêque catholique Mgr Oshea est mort ici ce matin.

Lisbonne, 18 décembre.

Le roi de Portugal a pris l'initiative de l'organisation d'un comité de secours pour les inondés.

Madrid, 18 décembre, 6 h. 10 s.

Le Congrès discute l'emprunt de Cuba. Des dépôts sont déposés sur le bureau de la présidence, une proposition tendant à établir un chemin de fer direct entre Madrid, Cuenca et Barcelone; cette ligne raccourcirait de 200 kilomètres le trajet actuel.

Les chefs de l'opposition ont résolu de faire une manifestation contre la précipitation avec laquelle le gouvernement voudrait faire les élections municipales.

On attend à des débats sérieux et à un vote important à ce sujet.

COMMERCE

Le Havre, 18 déc. 4 h. 10 s.
Coton. — Marché calme, prix irréguliers. Vente facile sur le librable. Ventes au jour-lui 1,100 balles Lord middling en mer, 79.50 les 50 kilos.

Cafés. — Prix sur nouvelle hausse. Affaires actives. On a vendu cette après midi 10,500 sacs dont 1,200 sacs Hain des Cages de 80 à 98.50, 200 sacs d'après l'état sain, 100 fr. 800 sacs Haïti, à 97.50. 100 sacs Cap à livrer; à 101 fr. 100 sacs Cap dispon. à 102. 300 sacs la Guadelope de 102 à 112. 200 sacs Santos non lavés à livrer à 105 les 50 kil. entrop.